
AStA Sitzung vom 14.08.2023 
Beginn: 16:15 
 
Anwesend: 
Ref: Silke, Sebastian, Lars, Konrad, Mustfa 
SB's:  
Gäste: 
 
Abstimmung über die Protokolle der letzten Sitzungen 
 
AB/14.08.2023/Protokoll 
 
Protokoll vom 07.08.2023 
 
Abstimmung: 
        Angenommen: 5 
        Enthaltung: 0 
        Ablehnung: 0 
 
Ergebnis: Angenommen 
 
Externe Anträge 
 
Anträge aus dem AStA 
 
Mitteilungen vom Vorstand, Referatsübergreifende Themen, Allgemeines 
 
Notfond des Studierendenwerks beinahe Leer, um damit umzugehen wird der Freitisch gestärkt, der 
Richtwert auf 150€ reduziert. Mittelaquise durch Personalmangel eingeschränkt. Studierende, die 
finanziell besser dastehen, nachdem sie Hilfe erhalten haben werden angehalten, das Geld auf 
Spendenbasis (anteilig) zurückzuzahlen. Für alle Studierende gibt es einen Spendenaufruf. 
 
Stupa-Antrag: 
 
Studierendenparlament der Universität Kassel 
Wahlperiode 2022/2023 
  
Drucksache-Nr.: ____ / _________-____ 
14.08.2023 
  
Auftrag an Amtsinhaber*in 
§ 21 Abs. 1 Nr. 18 
  
Antragssteller*innen: Konrad Winter für den AStA 
  
Arbeitsauftrag zum weiteren Umgang mit dem ARBS 
  
Das Studierendenparlament der Universität Kassel möge entscheiden: 
Wie der AStA mit dem Autonomen Referat für Barrierefreies Studieren umgehen soll, nachdem zur 
letzten VV am 14.07. laut Aussage der Referentin keine Personen erschienen sind. 
  
Aus Sicht des AStAs ergeben sich folgende Optionen, von welche eine dem AStA durch das Stupa 
aufgetragen werden sollte: 
  
Option 1: Der AStA wird mit der Einberufung und Durchführung einer neuen VV beauftragt, diese ist 
so lange zu wiederholen, bis das ARBS wieder besetzt ist. 
  
Option 2: Der AStA schreibt kommissarisch die Stelle der/des ARBS-Referent*in für ein Jahr aus, mit 
dem Auftrag die Öffentlichkeitswirksamkeit des ARBS hinreichend herzustellen, um 2024 eine 
erfolgreiche VV durchführen zu können. 



  
Option 3: Das ARBS bleibt vakant, bis sich eine Initiative von Betroffenen bildet, die eine VV 
organisieren und das ARBS neu besetzen. Der AStA bewirbt diese Möglichkeit und unterstützt ggf. 
die Organisation der VV. 
  
Da mit jeder Option das ARBS vermutlich bis 2024 nicht besetzt bleibt, kann das Stupa dem AStA 
Außerdem genehmigen die Ressourcen des ARBS zwischenzeitlich den anderen autonomen 
Referaten zur Verfügung zu stellen. 
  
Begründung: 
Das ARBS ist aktuell nicht mit einer/einem gewählten Referent*in besetzt, Versuche eine 
entsprechende VV zur organisieren, welche Erfolgreich eine Neuwahl durchführt sind seit Januar 
nicht erfolgt oder gescheitert.  
A. Problem 
Aktuell ist sich der AStA unsicher, wie mit dieser Situation umgegangen werden soll, entsprechend 
bitten wir das Stupa um Klarheit. 
B. Lösung 
Das Stupa erteilt dem AStA einen Arbeitsauftrag zum Umgang mit dem ARBS, dabei kann eine der 
drei obigen Optionen oder ein anderer Vorschlag beschlossen werden. 
  
C. Alternativen 
Der AStA macht selbstständig etwas, dass dann wieder alle doof finden. 
  
D. Finanzielle Auswirkungen auf das laufende Haushaltsjahr 
  
Abhängig von der gefundenen Lösung können Personal- und Projektmittel des ARBS anderen 
autonomen Referaten zur Verfügung gestellt werden, es handelt sich um vsl. 5000€ 
  
E. Finanzielle Auswirkungen auf kommende Haushaltsjahre 
  
Bleibt das ARBS auch im Jahr 2024 nicht besetzt, ergeben sich weitere Einsparungen 8.240€ 
  
F. Verwaltungsaufwand 
  
Gering bis Hoch 
  
  
Konrad Winter für den AStA, 14.08.2023 
 
AB/14.08.2023/Stupa/1 
 
Abstimmung: 
        Angenommen: 5 
        Enthaltung: 0 
        Ablehnung: 0 
 
Ergebnis: Angenommen 
 
Mobilität, Infrastruktur, Nachhaltigkeit & Digitales 
 
Finanzen 
 
80€ für Fahrtkosten von VIVA Con Agua (Nachbeantragung zu den 200€, Kosten doch höher als 
geplant) 
 
AB/14.08.2023/4.12/1 
 
Abstimmung: 
        Angenommen: 5 
        Enthaltung: 0 



        Ablehnung: 0 
 
Ergebnis: Angenommen 
 
"Litty die Litfaßsäule" 
Erneute Beantragung der Gelder für das Wintersemester 23/24 i.H.v. nunmehr nur noch 250 Euro 
(letztes Mal stellte sich wegen des geringen Standes von 4.12 die Frage, ob die Antragssumme nicht 
zu hoch sei). 
 
AB/14.08.2023/4.12/2 
 
Abstimmung: 
        Angenommen: 5 
        Enthaltung: 0 
        Ablehnung: 0 
 
Ergebnis: Angenommen 
 
 
Vorlage der Beschlussvorlage vom 14.08.23 
 
AB/14.08.2023/Beschlussvorlage 
Abstimmung: 
        Angenommen: 5 
        Enthaltung: 0 
        Ablehnung: 0 
 
Ergebnis: Angenommen 
 
Hochschulpolitik 
 
Soziales 
 
Fachschaften, Vernetzung, Studium & Lehre 
 
FSR 05 - Sport  
beantragt 500€ für traditionelle Ersti-Einführung, bestätigt von der FSK via Umlaufbeschluss. 
 
Abends übernachten die Ersti's traditionell in der Turnhalle. Im Zuge dessen muss einer 
Sicherheitskraft die ganze Nacht vor Ort sein. 
 
Kalkulation der Kosten: 
 - Verpflegung und Snacks für die Studierenden 
 - Dekoration und Spiele 
 - Sicherheitsdienst für die Übernachtung 
 
Die sich ergebende Summe ergibt sich aus der Erfahrung der letzten Jahre  
Erwartet werden 60-100 Studierende  
 
AB/14.08.2023/8.2/1 
 
Abstimmung: 
        Angenommen: 5 
        Enthaltung: 0 
        Ablehnung: 0 
Ergebnis: Angenommen, Bitte Datum angeben 
 
FSR 07: Ersti Veranstaltung 
 



Bis zu 700€ für Verpflegung (alkoholfreie Getränke, Snacks und Verpflegung für Kennenlernabende 
und Spieleabend) 
Bis zu 200€ für Deko und Zubehör (z.B. Lichterketten, Becher, Spiele, Miete Stereoanlage) 
Bis zu 100€ für Transporter etc 
 
Bis zu 1000€ 
 
AB/14.08.2023/8.2/2 
 
Abstimmung: 
        Angenommen: 4 
        Enthaltung: 1 
        Ablehnung: 0 
 
Ergebnis: Angenommen 
 
FSR 07: Ersti Party 
 
Bis zu 450€ Verpflegung 
 
Bis zu 50€ Deko & Zubehör 
 
Bis zu 500€ gesamt 
 
AB/14.08.2023/8.2/3 
 
Abstimmung: 
        Angenommen: 5 
        Enthaltung: 0 
        Ablehnung: 0 
 
Ergebnis: Angenommen 
 
Strukturwandel 
 
Kultur & Öffentlichkeitsarbeit 
 
Sonstiges 
 
Ende: 16:45 
 


